



## LA RUTA Cervant

### (XI) EL CONVENTO DE A

Les comentaba a ustedes, al hablar del matrimonio compuesto por D. Juan Quijada y Dña. María de Salazar, enterrados en San Pedro Mártir; les comentaba, quizá con no pequeña sorpresa por su parte, que esos señores eran nada más y nada menos, los padres de D. Quijote. Del modelo vivo utilizado por Cervantes en la realización de su obra inmortal: de Don Alonso Quijada.

No existen antecedentes literarios del "Quijote" y, por otra parte, Cervantes, al escribir sus obras, normalmente partía de alguna anécdota, de alguna historia, de algún ente real.

Por eso, muchos investigadores de la obra cervantina volvíanse locos ante la serie de coincidencias que muchos personajes del "Quijote" tienen con la villa de Esquivias. Allí estuvo el cura Pero Pérez y el morisco Ricote; de allí fue Mari Gutiérrez, la mujer de Sancho a veces nombrada así por el autor. De allí fueron los Alonsos y los Carrascos... Pero sobre todo, de allí fue don Alonso Quijada,

tío bisabuelo de la mujer de Cervantes, a quien los vecinos de Esquivias, cuando éste vivió en el pueblo después de su casamiento, contaban insólitas historias mezcla de buen humor y de fantasía...

Don Alonso Quijada fue un caballero esquiviano, hijo del bachiller Quijada y de Dña. María de Salazar; "era de complexión recia, seco de carnes, enjuto de rostro, gran madrugador y amigo de la caza; a quien le entró la manía, los ratos que estaba ocioso (que eran los más de su vida) de leer libros de caballerías, con tanta afición y gusto, que olvidó casi de todo punto el ejercicio de la caza, y aún la administración de su hacienda... Hasta el punto de intentar -en el colmo de su sublime locura- echarse al mundo por socorrer a viudas y menesterosos, castigar a rufianes, enderezar entuertos, corregir injusticias...

Algunos autores, como Rodríguez Marín, como Astrana Marín, no podían comprender cómo Cervantes hubiese sublimado hasta las cumbres de la

gloria a un personaje vulgar. Don Alonso Quijada, a quien sus buenas costumbres le habían proporcionado el sobrenombre de El Bueno, no podía ser un hombre vulgar. Aquel caballero del Amor y de la Justicia que nos recuerda a San Ignacio de Loyola, a San Juan de la Cruz, a Santa Teresa de Jesús, no podía ser un vulgar hidalguelo de la entrañable villa de Esquivias.

Por eso, cuando el ilustre Astrana Marín encuentra el segundo testamento de María de Salazar, no puede por menos de lanzar una exclamación de júbilo; pues en él lee que la dama toledana-esquiviana "instituye por herederos a Juan de Salazar y Gabriel Quijada y a Fray Alonso Quijada, de la Orden de San Agustín en Toledo (...) hijos legítimos del dicho bachiller Juan Quijada, su marido..."

Tan solo un hombre de estas características, tan solo un hombre cuya sublime locura le había conducido a la grandiosa incoherencia de abrazar el clautro, como meta segura en el cami-



LA BLANCA PALOMA  
LAVANDERIA INDUSTRIAL  
Y LIMPIEZA EN SECO

Avda. Boladiez, 1. Tfno. 23 07 12  
45007 TOLEDO



Pza. PADRE JUAN DE MARIANA, 7  
Teléf.: 21 59 69 TOLEDO

SE TRASPASA  
CAFETERIA  
RESTAURANTE

con 250 m2  
en funcionamiento  
Teléfono: 21 59 69

(Tardes)